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DAIMIEL Y  SUS PR O B LE M A S
t  De Daimiel solamente ? Todas las ciadades, en realidad, los tienen. 

Pero aqui se presentan con un caracter de agudeza y  urgencia poco freçu entes.
Ya nos lo dice el Alcalde de la ciudad, D. Enrique Guijarro, en la entre- 

vista que publicamos en esta mismo pagina: Escuelas, Viviendas, Mercado. He 
aqui los très acuciantes problemas de Daimiel, a cuya resoluciôn van encami- 
nados todo el interés, desvelos, gestiones y  trabajos de sus autoridades politicas 
y  sindicales.

Escuelas, mâs escuelas. tQ uè son las 23 existent es para una poblaciôn 
de mâs de 20.000 habitantes, cuyo censo infantil no quedaria cubierto ni aun 
duplicando su numéro, a pesar de existir algunas escuelas privadas?

Viviendas. Un grupo de cien viviendas, por lo menos, necesita Daimiel. 
Y testigos somos, cuantos hemos venido a form ar parte del profesorado de su 
Instituto Laboral, de la urgente resoluciôn de este problema.

Mercado. Un mercado que concluya cuanto antes con el espectàculo 
diario de la Plaza mayor convertida en zoco mananero. Un mercado moderno, 
con las debidas instalaciones, como ya  lo poseen otros pueblos de nuestra 
provincia.

Escuelas, Viviendas, Mercado... y  alumbrado, urbanizaciôn, alcantari- 
llado... jCuântos problemas pesati sobre la ciudad!

Un presupuesto extraordinario atenderia a la resoluciôn de los mâs 
urgentes. Sabemos de la diligente actividad de las autoridades locales, firm e- 
mente respaldadas por las provinciales, y  esperamos con la entera convicciôn de 
verlos resueltos. Desde esta modesta tribuna de G U A D I A N A ,  vayan nuestros 
mâs fervorosos estimulos y  alientos.

EL A L C A L D E , NOS DICE...
Ya en el primer numéro de G U A 

DIANA, que coincidiô con la toma de 
poses iôn  del nuevo Alcalde de Daimiel, 
dedicamos a D. Enrique Guijarro Mar- 
tin-Pozuelo el ininimo homenaje. de unas  
lineas g losand o  su personalidad desde  
lo s  puntos de vista polltico, profesional  
y de acendrado cariho a su pueblo.

Ahora n os  hem os entrevistado con 
él p a ra  charlar de nuestro Instituto 
Laboral en relaciôn con las dificultades 
econôm icas por que atraviesa el Ayun- 
tamiento.

Y D. Enrique Guijarro, todo cordia- 
lidad y simpatia, n os  ha recibido en su 
despacho. Sus primeras manifestacio-  
nes han sido para resaltar la intima 
vinculaciôn de la ciudad con su primer 
Centro docente:

—Daimiel—nos ha d icho—se siente  
orgulloso del Instituto Laboral. Y su 
Ayuntamiento esta convencido de la 
efectividad de este Centro, ünico hasta  
ahora existente en la provincia de Ciu
dad Real. La ensenanza laboral ha ve
nido a resolver el problema de la docen- 
cia en las clases médias y inodestas. Es 
lôg ico  que lo s  resultados de esta em- 
presa se apreciarân mâs patentemente 
dentro de unos anos. Entonces sera

ouando el nivel medio de cultura adqui- 
rido por la juventud daimielena ejercerâ 
decisiva influencia en la transformaciôn  
de nuestra ciudad, pues si bien indivi- 
dualidades no nos faUan, y a una de 
ellas, el Arquitecto D. Miguel Fisac, se 
debe esencialmente la creaciôn de este 
Instituto m odèle, necesitam os un nücleo  
num eroso y capacitado que proyecte  
sobre el resto de la poblaciôn y sobre  
nuestra comarca la ilusiôn, la ambiciôn  
y la esperanza de un futuro mejor.

—<LQué nos dice del problema eco-  
nôm ico planteado entre el Ayuntamien
to y el Ministerio de Educacion N a 
cional?

— El Ayuntamiento r e c o n o c e  los  
com promisos contraldos con la Direc-  
ciôn General de Ensenanza Laboral y  
en el ânimo de todos esta el poder can- 
celarlos cuanto a n t e s .  Pero varios  
factores n os  lo h a n  impedido hasta  
ahora. A lgunos de esos  factores ya 
estaban previstos. Son los imperiosos  
urgentes problemas que pesan sobre la 
econom ia municipal: el escolar, el de la 
construcciôn de viviendas y el de un 
mercado en consonancia  con las nece-  
sidades de una poblaciôn de mâs de
20.000 aimas, sin olvidar los de urbani

zaciôn, alumbrado y necesidades géné
rales , a todos 1 o s cuales debemos  
atender co n  el redu.cido presupuesto  
anual de 1.800.000 pesetas.

—iY  los  factores imprevistos?
—En primer lugar, el tener que redu- 

cir el presupuesto ordinario de 1954 
por el desequilibrio accidentai que las  
nuevas disposiciones sobre econom ias  
locales han producido a este A yunta
miento.

—iY  despues?
^ O t r o  factor n o  previsto es la difi- 

cultad de aplicaciôn de la Ordenanza  
fmmero 31 sobre el impuesto que grava  
el consum o de vinos transformables en 
alcohol,im puesto que la Administraciôn  
de Rentas Püblicas ya lo tiene resuelto  
por medio de una formula a cargo del 
receptor del a lcohol transformado (Co- 
m isiôn de compras), pero no asi los  
Municipios donde por estar enclavadas  
estas industrias tienen derecho a la 
aplicaciôn de la mencionada Ordenan
za, que e* este caso  concreto supondria  
la cantidad aproximada de 500.000 pe
setas que i n g r e s a r i a n  en las arcas 
municipales.

—^Entonces?
—N o  se olvide que la riqueza vitivi- 

nicola, esencial en esta ciudad y en toda 
la région manchega, atraviesa la aguda  
crisis por todos conocida. Si ello se 
remedia prontamente y conseguim os  
esos  ingresos a que antes aludfa, es 
seguro que estariamos en vias de cum- 
plir el compromiso contraido.

—i Y  las viviendas para el profe
sorado?

—Ya estâ aceptado por la Superio- 
ridad el solar que ofrecimos. Creo serân 
una realidad e n plazo relativamente 
corto.

—£Algo mâs, Sr. Alcalde?
- Considero de mucho interés la 

propuesta que hice en un acto celebrado  
en el Instituto y que he elevado al Pa
tronato Provincial de Ensenanza Media 
y Profesional, de exigir en aquellos pun
tos donde existan Institutos Laborales, 
el certificado de asistencia y aprove- 
chamiento a los jôvenes que cortcurren 
a lo s  Cursos de Extension  Cultural e 
Iniciaciôn Técnica, para pasar de apren- 
dices a las categorias superiores en el 
campo o en los talleres. Creo que esta 
es una misiôn a realizar en los Institu
tos Laborales; esos  Cursos tienen una 
indudable utilidad y trascendencia, y el 
nivel cultural y profesional de nuestros 
productores se ha de elevar extraordi- 
nariamente.

U nas frases finales de elogio a la 
labor del profesorado del Instituto y un 
apretôn de manos, efusivo y cordial, 
constituyeron 1 a rübrica d e nuestra 
entrevista.

«El acceso a la  Ensenanza Media Laboral es 
ya cuestiôn de h onor nacional para  los espanoles. 
Lo cultural y lo laboral deben ir integrados».

Ernesto Jim cnez Caballero.
( Catedrâtico de E nsenanza  Media).
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